



Dirección de Planificación Estratégica

Acta I Sesión del Consejo de la Sociedad Civil de la Subsecretaría de Relaciones Exteriores 2024

Fecha: jueves 7 de marzo de 2024
Inicio: 16:00 horas
Lugar: Plataforma de videoconferencias “Webex”

Resumen Ejecutivo

En la I sesión del 2024 el Secretario Ejecutivo presentó la propuesta de temas para las reuniones del presente año. A su vez, se presentó a la nueva Secretaria Ejecutiva, la SS Isidora Rojas, quien ejercerá este rol a partir de la II sesión.

Durante la sesión, además, se eligió a Eduardo Carreño, representante del Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad de Chile, como el nuevo presidente del COSOC del Ministerio de Relaciones Exteriores. Esta elección se hizo en reemplazo de Flor Araneda, del Instituto de Ciencias de Alejandro Lipschutz, quien renunció a la presidencia en 2023.

Asistentes

1. Elizabeth Soto M. – Fundación para la Promoción del Desarrollo Sustentable
2. Bárbara Silva S. – Consejo Chileno de Prospectiva y Estrategia
3. Vania Ramírez L. – Comisión Nacional de Derechos Humanos Chile-Suecia
4. Eduardo Carreño L. – Instituto de Estudios Internacionales Universidad de Chile
5. Maximiliano Lamatta M. – Centro de Residentes Chilenos Arturo Prat
6. Osvaldo Ríos O. – Salvador Allende Monument in Sydney Incorporated

Consejeros/as ausentes con justificación

1. Soledad Carvacho C. - Mesa Coordinadora Nacional por Derechos de las Personas Mayores
2. Isidora Riquelme A. – Fundación Tremendas

Consejeros/as ausentes sin comunicar justificación

1. María Alejandra Sepúlveda P. – Comunidad Mujer
2. María José Cumplido B. – Fundación Iguales

Funcionarios del Ministerio de Relaciones Exteriores

Secretario Ejecutivo del COSOC – Segundo Secretario Pablo Solar S.
Secretaria de Actas del COSOC – Tercera Secretaria Sandra Riffo O.
Segunda Secretaria Isidora Rojas F.

Temario

16:00 – 16:20	<ul style="list-style-type: none">• Introducción de Pablo Solar, Secretario Ejecutivo COSOC• Despedida de Pablo Solar y presentación de la nueva Secretaria Ejecutiva del COSOC, la Segunda Secretaria, Isidora Rojas F.
----------------------	---



Dirección de Planificación Estratégica

16:20 – 16:40	<ul style="list-style-type: none">• Presentación de los temas para las sesiones del COSOC en 2024.• Propuesta de nuevos temas y comentarios de los y las integrantes del COSOC.
16:25 – 16:45	<ul style="list-style-type: none">• Elección del nuevo presidente del COSOC, Eduardo Carreño, representante del Instituto de Estudios Internacionales de la U. de Chile.
16:45 – 16:55	<ul style="list-style-type: none">• Espacio para tratar otros temas.

- El Secretario Ejecutivo del COSOC de la Subsecretaría de Relaciones Exteriores, SS Pablo Solar, se despide de los consejeros y las consejeras porque próximamente partirá a Irlanda. Presenta a la SS Isidora Rojas, quien asumirá el rol de Secretaria Ejecutiva a partir de la próxima reunión en abril.
- Asimismo, anuncia que la presidencia del COSOC debe definirse en esta sesión, ya que desde el año pasado se está tratando de realizar la elección, sin llegar a quórum por parte de los consejeros y las consejeras.
- El Consejero Maximiliano Lamatta piensa que la presidencia debe tomarla alguien de Santiago, por temas de distancia y conexión.
- La Consejera Vania Ramírez hace énfasis en que son los mismos que participan siempre y llama a hacer un acuerdo para hacer la elección.
- S.E. Pablo Solar destaca la relevancia de mantener el COSOC y de elegir un presidente o presidenta. Resalta que no existen muchos espacios de participación y que por eso es importante elegir la presidencia.
- El Consejero Maximiliano indica que el COSOC es el único lugar en donde los chilenos en el exterior pueden presentar sus intereses. Dice que es relevante que los que están en Santiago entiendan que deben existir estos mecanismos y que son importantes para la comunidad de chilenos en el exterior. Agrega que para ellos es muy importante tener este COSOC porque es el único que los admite. Hace un llamado a quienes están en Santiago e indica que la presidencia no es tan importante, que lo más importante es no perder este espacio.
- La Consejera Elizabeth Soto propone realizar inmediatamente la elección, con los integrantes presentes en la reunión.
- El Consejero Eduardo Carreño dice que él podría ser presidente, pero que necesitará apoyo en caso de que deba ausentarse.
- Por unanimidad se elige a Eduardo Carreño, representante del Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad de Chile, como presidente del COSOC.
- S.E. Pablo Solar consulta sobre la propuesta de temas y fechas para las reuniones de 2024. Destaca que es solo una propuesta y que existe la apertura desde la Secretaría para recibir comentarios y nuevas temáticas que se quieran tratar durante el año.



Dirección de Planificación Estratégica

- El Consejero Maximiliano expone tres temas relevantes en lo que solicita información al ministerio. Uno de ellos es la denuncia sobre el funcionamiento del paso Cristo Redentor y otros pasos en el país.
- Un segundo tema es una denuncia que se hizo desde Mar del Plata, con respecto al consulado de esa ciudad.
- El tercer tema tiene relación con las catástrofes ¿Cómo los chilenos en el exterior pueden ayudar? La única manera de cooperar es por medio de una transferencia de dinero. Indican que consultaron en el consulado, pero ellos no reciben dinero en efectivo. Por lo tanto, la única manera de ayudar sería por medio de ONGs, fundaciones o partidos políticos. A consideración de los chilenos en el exterior ese canal diluye la ayuda. Por eso, querían explorar la posibilidad de tener una cuenta en Banco Estado para que los chilenos puedan hacer un aporte desde otros países.
- S.E. Pablo Solar dice que se explorará con personas de DIFROL para que expongan sobre el estado de los pasos fronterizos en la próxima reunión.
- El Consejero Osvaldo Ríos agrega que genera incomodidad entre la comunidad no saber dónde enviar el dinero de manera transparente. Al final lo realizan por medio de organizaciones, por ejemplo, en Australia, a través del Hogar de Cristo. Cree que este tema levanta mucho entusiasmo entre los chilenos, pero genera problemas. El asunto es cómo se canalizan esos fondos, si no está el Estado entre medio, es muy difícil. Sería bueno que eso se entienda mejor.
- La Consejera Vania Ramírez toma la palabra para destacar la labor que ha realizado el COSOC. Indica que hay asuntos que se han iniciado y que han seguido su curso.

Pablo Solar S.
Secretario Ejecutivo

Sandra Riffo O.
Secretaria de Acta